Xinhua (2015). "Especial: Comercio, inversión y finanzas promueven cooperación chino-argentina". Xinhua. Abril 22.

BUENOS AIRES, 21 abr (Xinhua) -- El embajador de China en Argentina, Yang Wanming, destacó hoy en esta capital que el comercio, la inversión y las finanzas promueven lacooperación bilateral, vínculo al que también se suma una cada vez mayor confianza política mutua e intercambios culturales.

El diplomático encabezó este martes un seminario organizado por la Fundación de Estudios Políticos, Económicos y Sociales para la Nueva Argentina (FEPESNA), en el hotel Savoy, sobre las relaciones bilaterales entre Argentina y China, tercera fuente de inversión extranjera en el país sudamericano, con más de ocho mil millones de dólares.

"En el año 2014, se estableció la Asociación Estratégica Integral entre China y Argentina, llevando las relaciones bilaterales a una nueva etapa de desarrollo acelerado. Actualmente, entre los dos países se mantienen visitas frecuentes de alto nivel, se consolida sin cesar la confianza política mutua y se perfeccionan constantemente los mecanismos de cooperación", resaltó Yang.

El embajador, tras mencionar que las partes "estrechan aún más la coordinación en los asuntos multilaterales y se vuelven cada día más activos los intercambios culturales", subrayó que "los tres motores: el comercio, la inversión y las finanzas, se encienden en forma conjuntay se fortalecen entre sí, promoviendo el desarrollo de la cooperación práctica a pasos firmes con la mejora de la cantidad, calidad, diversidad y equilibrio".

Al hacer un repaso de la relación bilateral, Yang mencionó que "se diversifican aún más los productos de comercio, se optimiza aún más la estructura comercial, se amplía sin cesar lainversión y se mejora constantemente la calidad de cooperación. Con el apoyo de lacooperación financiera, se pusieron en marcha muchos proyectos trascendentales bilaterales", agregó.

"Hoy día, el desarrollo de las relaciones bilaterales enfrenta relevantes oportunidades. El gobierno chino está promoviendo la estrategia de la profundización integral de la reforma,

elaborando el décimo tercer Plan Quinquenal con énfasis en el reajuste de la economía a la luz de la nueva normalidad", explicó.

En ese sentido, sostuvo que "en comparación con el pasado, para el desarrollo económico chino damos mayor importancia a la calidad, la eficiencia y el desarrollo intensivo. Al mismo tiempo, el gobierno de la Argentina está trabajando en la modernización aplicando la estrategia de desarrollo Argentina 2020".

"La similitud de los objetivos y la orientación de desarrollo así como la complementariedad de las condiciones y necesidades de ambos países, ofrecen a la cooperación sino-argentina un mercado inmenso, excepcionales oportunidades de inversión y mayores potencialidades. Se contempla una amplia perspectiva de que las relaciones bilaterales avanzarán a pasos agigantados", auguró.

Yang mencionó que "en el próximo periodo, las partes deben fortalecer, desde el punto de vista integral, estratégico y de largo plazo, la cooperación omni-direccional del comercio, lainversión y las finanzas, a fin de consolidar y profundizar la nueva estructura de cooperaciónsino-argentina caracterizada por el beneficio mutuo, la ganancia compartida, la integridad, el equilibrio y el desarrollo conjunto".

Por ello, propuso "elevar el valor agregado del paquete de comercio bilateral, a fin de promover un desarrollo más equilibrado de las relaciones comerciales entre China yArgentina. El mercado de China está abierto a productos argentinos. Nunca pretendemos tener el superávit, ni imponemos barreras comerciales", resaltó.

Al respecto, destacó que "en los primeros dos meses del año en curso, la exportación de la carne argentina a China logró duplicarse", y que "los ministerios de Agricultura e instituciones de cuarentena de ambos países están impulsando activamente la exportación de miel, uvas de mesa, carne enfriada, entre otros productos argentinos a nuestro país".

"Estamos dispuestos a seguir diversificando la cartera de importación desde Argentina ycolaborar con ustedes para llevar a cabo más actividades de promoción empresarial, con objeto de incrementar el valor agregado del comercio bilateral", dijo.

Luego de mencionar que las inversiones chinas en el país "han creado más de 40 mil empleos directos e indirectos para la sociedad local y ha generado beneficios tangibles al pueblo argentino", Yang adelantó que China seguirá "apoyando" a sus "empresas a ampliar la inversión directa en múltiples áreas, tales como el petróleo y gas natural, la agricultura, la minería, las finanzas, la telecomunicación, la manufactura y la industria aeroespacial entre otras".

"Impulsaremos a las empresas de ambos lados a establecer cooperación de capitales o alianza estratégica, a fin de producir más mercancías de alto valor agregado y de mejor calidad para los mercados de China y Asia Pacífico, hasta explorar de manera conjunta un tercer mercado", agregó.

En ese contexto, el diplomático instó a "potenciar el motor financiero. Hoy día, el modelo decooperación bilateral llamado 'financiamiento más proyecto' ha dado frutos positivos. Para mencionar algunos ejemplos, los proyectos como la construcción de las represas Kirchner yCepernic, la remodelación del ferrocarril Belgrano Cargas y la nueva central nuclear con participación china han logrado avances sustanciales".

Además, el convenio bilateral de canje de monedas nacionales "se encuentra en buena marcha. Espero que ambas partes puedan definir a la brevedad sus propios bancos de liquidación, a fin de aprovechar este mecanismo de SWAP a ampliar el comercio bilateral, evitar posible riesgos de tipo de cambio y mantener la estabilidad financiera", expresó.

"Después de tantos años de desarrollo, el comercio ya deja de ser el único elemento de las relaciones económicas entre China y Argentina. Gracias al desarrollo paralelo de la inversiónmutua, la cooperación financiera y el establecimiento de mecanismos institucionales, los lazos económicos y comerciales entre los dos países vienen integrándose", afirmó Yang. Fin